

Gerente general (i) expuso ante comisión del Senado que sesionó ayer en Concepción

Huachipato pide agilizar mecanismos de vigilancia para detectar dumping

La usina insistió en que sobretasas al acero chino deben ser por cinco años. Desde Molycop aclararon que es un problema acumulado "que no se resuelve en seis meses".

Por Diana Aros Aros
 diana.aros@diarioelsur.cl

La Comisión de Economía del Senado realizó este viernes una sesión especial en Concepción, marcada por una primera jornada matutina en dependencias de la Universidad de Concepción, en la cual diversos gremios de la Región expusieron el escenario productivo local, para luego dar paso a un sesión de tarde en la Universidad Católica de la Santísima Concepción, donde representantes y dirigentes sindicales de Siderúrgica Huachipato y Molycop abordaron la crisis del acero y la decisión provisoria de la Comisión Antidistorsiones de Precios.

En esta jornada de trabajo, que fue presidida por el senador Rojo Edwards junto a los senadores Loreto Carvajal, Kenneth Pugh, Gustavo Sanhueza y Gastón Saavedra, el gerente general (i) de la siderúrgica, Jean Paul Sauré, expuso los principales hitos de la usina desde su fundación, junto con repasar los hechos que ocasionaron una crisis del acero. Asimismo, el ejecutivo detalló que "estamos encerrados en este trámite que hoy día está en curso, esta investigación. Ya salió esta medida preventiva del 24,9% y del 33,5% antidumping, pero esto es lento según la regularización chilena".

SOBRETASAS PROVISORIAS

A la sesión se invitó al presidente de la comisión Nacional Encar-



Desde Siderúrgica Huachipato expusieron ante senadores la urgencia de tener medidas tempranas frente a una "competencia desleal".

gada de Investigar la Existencia de Distorsiones en el Precio de las Mercaderías Importadas y también Fiscal Nacional Económico, Jorge Grunberg; y a los representantes del Banco Central en la co-

misión, Francisco Ruiz y Miguel Fuentes, quienes declinaron a ser parte de la instancia, debido a que el proceso continúa en investigación, la cual debería entregar una resolución definitiva el próximo 9

de septiembre. En este sentido, y respecto a la definición provisoria, Sauré señaló que entiende la "posición compleja de la comisión y los investigadores", pero insistió en la urgencia de proteger la

industria nacional, aunque aclaró que no se trata de obtener subvenciones sino de "emparejamiento de cancha contra distorsiones de precios que tienen dumping".

A esto, señaló que "necesitamos mecanismos más rápido de vigilancia y medidas tempranas. Es muy fuerte para la industria tener que demostrar estos daños y tener que soportarlos antes de pedir medidas. Estas medidas que se están aplicando por un año es un plazo muy breve. Nosotros creemos que esto tiene que ir en los límites de la OMC (Organización Mundial del Comercio) y en muchos países de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico), donde son 5 años".

En relación a la sostenibilidad de Huachipato, Jean Paul Sauré

Realidad del sector industrial en Biobío

Frente a la Comisión de Economía del Senado, también expusieron representantes de diversos gremios de la Región del Biobío. En concreto, a esta cita se presentaron desde la CPC Biobío, Trade, Corma, Pescadores Industriales del Biobío, Socabio, Empresa Arauco, así como también economistas de Corbiobío. Además, desde Asmar y Asenav, detallaron sus principales proyectos y desafíos.

En torno a la consigna principal de este encuentro, para abordar el escenario industrial de la Re-

gión, los gremios dieron a conocer la importancia de cuidar las industrias anclas de la zona, así como también llamaron a fortalecer medianas empresas con posibilidad de escalamiento. A esto, se sumó la petición de terminar con la "permissología" y darle celeridad a proyectos que incrementen la competitividad y desarrollo local. En la misma línea, se presentó a la inseguridad como el principal "enemigo" de la productividad y el crecimiento de algunos sectores como el forestal y el impacto del estancamiento de a Región.

“Necesitamos que la comisión haga su trabajo. Les pedimos al parlamento que nos ayuden en generar la presión para que el periodo que cubre la protección que se obtiene, se suba a las prácticas internacionales”.

Gustavo Alcázar
 gerente general de Molycop

reiteró los trabajos en torno al acero verde, con el cual apuntan a la industria minera, así como también a sectores como la construcción y el metalmeccánico. Sobre la continuidad de la usina, añadió que "públicamente indicamos que mientras dure esta tasa, Huachipato suspende su suspensión. El compromiso es que nosotros estamos trabajando, estamos constantemente tratando de hacer los costos más eficientes, pero esto tiene un límite".

PRÁCTICAS INTERNACIONALES

El gerente general de Molycop, Gustavo Alcázar, quien también fue parte de la instancia, expuso ante los senadores que "hay un problema acumulado que no se resuelve en seis meses", refiriéndose a la decisión provisoria de dicha comisión. "En un año tampoco se resuelve. Las principales economías dan protección de 3 a 5 años", dijo.

Junto a lo anterior, y en medio de la situación del acero, Alcázar indicó que "nuestra planta en Talcahuano está operando a menos de un tercio de su capacidad instalada. Hemos tenido que ir haciendo reducción de personal de manera continua, por lo tanto, hemos perdido clientes, hemos perdido margen. El dumping está absolutamente acreditado (...) necesitamos que la comisión haga su trabajo. Les pedimos al parlamento que nos ayuden en generar la presión para que el periodo que cubre la protección que se obtiene, se suba a las prácticas internacionales".